
Protokoll für die Sitzung am 11.01.2017

"Ich meine das übrigens ernst" (Schedler 2017)

Redeleitung: Tasha "Ernst" Schedler

Anwesende: Clara, Clara, Thomas, David, Leon, Jonathan, Jonas, Tasha, Lea, Helene (P), Linus, 
Manu, Jakob.

Tweety: Linus

-1. Anmerkungen zum letzten Protokoll:
Bitte Tagesordnung aktualisieren. Jeden Donnerstag morgen!!!

0. Was ist besonders wichtig?
- Das Jahr 2017 hat begonnen. Wir könnten kurz darüber nachdenken, was alles ansteht - ob es 
bestimmte Termine gibt, die wir aúf dem Schirm haben sollten/haben wollen. 
- Tasse an Fr. Gabels zurück geben ;). 
- Clubhausfestvergabe am 6 Februar. Partner? ? David sucht nach Partnern. Fakultätsintern? Freie 
Fachschaft Jura? Amnesty? EKWler? 

- wollen wir morgen Glühwein/Weihnachtsmänner/Mandarinen gratis an Powis verteilen? Mal 
sinnvolle Ausgabe von FS Geldern, die die Leute freut und uns Publicity bringt. Die Idee generell 
ist gut, aber wir sind bisschen spät dran für Weihnachtsmänner
Vorschlag: Wir vertagen die Aktion auf den Valentinstag und verteilen da Rosen oder ähnliches? 
Problem: Valentinstag liegt schon in den Semesterferien, dann eher ein kleines 
Semesterabschlussgeschenk? ? David und Tasha kümmern sich um die Orga und um die 
Geschenke (Yeah).
- Kummerkasten: 
Es wäre voll schön, wenn wieder alle (wichtigen) Infos über den EMailverteiler laufen, da nicht alle 
Menschen Whatsapp haben :). Jap, akzeptiert. 
- Farbtoner ist alle. Haha.
Tasha besorgt einen neuen Farbtoner bei Lucy. Super!

1. Post/Mitteilungen/Mails
keine Mails, keine Post

2. Räte/StuRa???
1) Cantaloupe.fm (ehemals Uniradio) hat sich unabhängig gemacht und wird deshalb jetzt 
zunehmend von der Uni unter Druck gesetzt. Die Rechtsabteilung der Uni hat sich bereits 
eingeschaltet, anscheinend waren Menschen des Zentrum für Medienkompetenz ohne Absprache 
mit cantaloupe.fm im Epple-Haus unterwegs (dort wird cantaloupe gerade Asyl gewährt), um "zu 
Unrecht von der Uni entwendete Technik" zu begutachten. Fakt ist, Cantaloupe.fm (das sind 
immerhin 20-30 Studierende, die ehrenamtlich Podcast-Beiträge erstellen und Spaß an Radio 
haben) bittet um finanzielle und moralische Unterstützung. Antrag auf Förderung wird mit 
Sebastian, Christin und weiteren Interessierten am Donnerstag ausgearbeitet. Mehr zum 
Sachverhalt am Mittwoch. 
- Warum haben sich Cantaloupe selbtsständig gemacht? Sie wurden stark beeinflusst. 
Bringt uns das was, das wir sie finanziell unterstützen? Muss man für sich selbst entscheiden, 
allerdings sind das sowieso keine StuRa? Gelder sondern QSM die dafür verwendet werden 
würden, daher kann man dem generell zustimmen (so wie Kupferblau etc.?). Was bezahlen wir 
damit? Geräte, aber keine Stellen. Wichtig: Das Uniradio gibt es als solches nicht mehr, es heißt 
jetzt Cantaloupe.fm. Wir warten ab, bis ein offizieller Antrag gestellt wird. Bis dahin ist alles offen, 
keine Abstimmung erforderlich. 
2) Bzgl. LTT Karten/Unikooperation: Intendant wird in 14 Tagen für Fragerunde in die FSVV 
kommen. Bis dahin soll Kenntnis über die Konditionen bestehen. 
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- 1 Euro pro Studierender pro Semester. Keine Restkarten, sondern man bekommt bis 3 Tage 
vorher Rückmeldung.... Problem, was bringt uns die Kooperation und was erwarten wir? Es gibt 
bisher immer noch nur ungenaue Angaben. Wir warten bis auf weiteres ab. Bis nächste Woche 
überlegt sich jeder seine Position und wir diskutieren die Praktikabilität des Ganzen in der 
Fachschaft und diskutieren eine Fachschaftsposition. Wir müssen uns auf jedenfall Forderungen 
überlegen und was der Mehrwert des ganzen ist. Immerhin würde die Uni dem LTT andernfalls 
28.000 Euro pro Semester „spenden“. ? Jonathan, Thomas, Leon treffen sich und überlegen sich 
was!
3) Per Eilantrag wurde beschlossen, für die Anti-Studiengebühren-Kundgebung am Freitag in 
Stuttgart Flyer zu drucken, diese morgen anzumelden und am Mi und Do in den Mensen zu flyern. 
Doodle dafür soll über den Räteverteiler gejagt werden (lohnt sich also, morgen im FS Zimmer mal 
mails daraufhin zu checken!)
4) Zwei Anträge, die in den Fachschaften diskutiert werden sollen. 
A) Antrag der GHG (Initiative zu mehr Publicity für FSVV), FSVV dominanz ganz klar durchziehen? 
Lest euch die „Vorsätze für 2017“ durch. Sollte kritisch gesehen werden. Es gibt verschiedene 
Standpunkte dazu. Wie steht die Fachschaft Politik dazu? Hier ist eine klare Meinung nötig! Der 
„Facebook“ Punkt ist am ehesten vertretbar. Wir müssen Abstimmen. 
Antrag A: Angenommen bei 2 Enthaltungen.
Antrag B: Dagegen 8, Enthaltungen 6. Abgelehnt bei 8 Gegenstimmen. 
Antrag C: Dagegen 2, Enthaltungen 12. Abgelehnt bei 12 Enthaltungen. 
Wollen wir die Entscheidung zurück nehemen und beschließen, dass wir uns aus der Abstimmung 
C bei der FSVV enthalten. 
Tasha stellt den Antrag, dass wir uns beim Antrag C in der FSVV enthalten. Angenommen bei 4 
Enthaltungen.
B) Haushaltsentwurf. 
Besonders diskutiert werden die AK-Budgets, da diese abgeschafft werden sollen. AKs sollen 
zukünftig kein Geld bekommen, da diejenigen die dort Mitarbeiten nicht gewählt wurden und über 
das Geld „frei“ verfügen können. ? Problem der Transparenz!? Wissen wir wofür die AKs Geld 
ausgeben? Nein! Geld muss an gewisse Bedingungen geknüpft sein, oder einen konkreten 
Haushaltsplan. StuRa? ist demokratisch legitimiert, die AKs arbeiten daher in dessen Auftrag. 
Rechtlich fraglich, allerdings prakisch muss man sich eigentlich keine Sorgen machen, da die AK- 
Mitglieder „zuverlässige Personen“ sind. Allerdings, AKs haben ein StuRa? Mandat, daher rechtlich 
eigentlich kein Probleme. Es müsste doch möglich sein alle Belege zu sammeln, oder? AKs sollen 
jedes Semester einen Finanzbericht vorlegen. Wollen wir dafür einen Beschluss? Damit würde 
man das Transparenz- Problem lösen! Sollte man das auch für Fachschaften fordern? Ja 
eigentlich schon, oder?
Antrag für die FSVV: Die FSVV möge beschließen, dass jeder AK einmal pro Semester einen 
Finanzbericht vorlegen muss. Angenommen bei 1Enthaltung. 
Probem # 2: Der StuRa? hat keinen gescheiten Haushaltsplan! Sollte man die Kosten für „Büro-
Material“ senken und dafür den Posten „ Sonstiges“ erhöhen? Dann würden beide Posten nicht 
mehr so hoch erscheinen und man könnte mehr über den Posten „Sonstiges“ abrechnen und 
würde den „Kritikern“ den Wind aus den Segeln nehmen. 
Posten „Bewirtung“ ist sehr fraglich, was steckt dahinter? Nicht Fachschaften werden bewirtet, 
sondern eher Bewirtung bei Veranstaltungen Landesastenkonferenz? In der Vergangenheit wurde 
das Geld, welches zur Verfügung steht nicht abgerufen. Zusätzlich wurde oft gesagt, dass der 
StuRa? etc. unattraktiv ist, daher sollten solche „Luxusgüter“ wie (Getränke, Bücher etc. ) für 
StuRa? drin sein? Wir haben doch genug Geld ;). Wer im StuRa? sitzt und arbeitet sollte auch 
seinen „Vorteil“ wenigstens ein Getränk davon haben. Gibt es Änderungsanträge? Es wird nächste 
Woche im StuRa? noch nicht abgestimmt, sondern diskutiert. Es müssen sich Leute zusammen 
setzten und einen Änderungsantrag ausarbeiten! Piratpad? Thomas erstellt eine Rubrik im Wiki. 

Antrag: Die Fachschaft Politik stellt den Antrag, dass die Abstimmung über den Haushaltsplan in 
der FSVV vertragen wird. Angenommen bei 2 Enthaltungen. 

5) AK Ract wird am 19.2. auf der Fasnet in Poltringen abkassieren. Falls du das Ract unterstützen 
möchtest und Fasnet-HasserIn?? bist, wende sich vertrauensvoll an orga@ract-festival.de
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? Bekommt man da Geld? Nein! 
22.01 Ist die Versammlung der nächsten Asten-Konferenz. Wer Lust hat bei Christin melden. 
20.01 Infoveranstaltung zur Bleibelastung. 

? Jonathan und Felix gehen zur nächsten FSVV.

3. Gremien
- Vorstand: Tasha schickt etwas über den Verteiler zwecks Kapazitätsverteilung. Bitte bei Fragen 
oder Anregungen eine Email an Tasha schicken. Sie versucht zu antworten, oder gegebenenfalls 
Fragen an den Vorstand weiterzuleiten. Bitte Rückmeldung geben, Tasha will das nicht allein 
entscheiden!!!
- Institutsbeirat: nichts neues
- Bibkomm: nichts nues
- Fakultätsrat: nichts neues
- Gleichstellungskommission: Exhibitionismus in der WiWi?- Bib. Wie stehen wir zu dem Umgang 
damit ? Es gab Plakate, was halten wir davon? Es wurden welche an unserer Bib ausgelegt, die 
Publicity war zu gering?! Der Vorfall ist nennenswert! Sollte eine Email über den Verteiler geschickt 
werden? Was ist das Ziel? Tätererfassung mit dem Ziel den Täter zu fassen ? detailierte Infos? 
Oder Awarness-Haltung, um zu zeigen dass wir das hier nicht wollen! Exakte Daten, wo, wann, 
wie? Keine Leute „im Dunkeln tappen lassen“, sonst folgen aufgrund von ungenauen 
Tatbeschreibungen Spekulationen? Problem. 

Was sollte passieren? Wir würden uns wünschen, dass an der Bib- Aufsicht ein Plakat angehängt 
wird, mit der Aufforderung sich bei Problemen an der Bib-Aufsicht zu melden. Die 
Verbechensbekämpfung ist nicht unsere Aufgabe! Aber, wir sollen die Leute sensibilisieren und sie 
sollten direkt reagieren. Sicherheit in der Bib ist wichtig, aber wir wollen keine „Harten 
Methoden“ (keine Überwachung, Video etc.)
- Studienkommission: nichts neues

4. Arbeitskreise:
- AK Showbizz: Flyer? Nicht anwesend
- AK QSM (FS & FSVV): Immer noch einen neuen PC. Wir haben genug Geld zur Verfügung. 
Week of Links? Gab es eine Absprache? Sie brauchen das Geld nicht. 
- AK Lehrveranstaltungen: Wir als Fachschaft wollen Lehrveranstaltungen fordern. Wir wollen 
Leute animieren und die Möglichkeit bewerben. Die nächste Periode QSM wird im Sommer 
starten.
Praxisvorträge mit POLIS, wer kennt Frauen in der Politik? Am besten die hier am Institut studiert 
haben? Bitte melden.
- AK Ausland: hat sich getroffen am Samstag. Die Auslandsssemster Veranstaltung von der 
Fachschaft ist am Montag 20 Uhr in O21 hier im IFP. Morgen 17 Uhr AK-Ausland. Jonas nimmt 
Flyer morgen mit in die Einführungsveranstaltung(en). 

5. Sonstiges 
- neue T-Shirts....? Yaehhh, juhu, bla bla. Leon hat neue Vorschläge eingebracht. 
1 Gartenzwerg Stefan Meier, 2 Gleiches Logo wie damals, nur neue Farbe. 3. Ernst-Bloch?! 
Weltkugel? Verschiedene Farben? Oke, zu viele Vorschläge, schaut es euch an was Leon 
geschrieben hat im Wiki unter „Freshe neue T- shirts“. 
? Logo ist eigentlich cool, daher vielleich einfach verschiedene Farben? Dann hat jeder etwas 
davon und kann nach seinem eigenen Farbengeschmack entscheiden. Zudem können dann 
diejenigen die schon ein T-shirt haben dieses behalten. (Yuhu) 
Beim Ausabreiten des Layouts werden die spezifischen Sachen nochmal konkretisiert. 
? David stellt den Antrag: Neue Fachschafts-t-shirt, neue Farben, Schriftzug „Fachschaft Politik“ 
mit Weltkugel, mit Linde, Einstimmig angenommen!!!! Leon kümmert sich. TOP SUPER !!
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- am Freitag alle zur Demo gegen Studiengebühren in Stuggi kommen (12 Uhr) - Abfahrt um 10.38 
Uhr am Hbf? Wollen wir uns ein Ticket teilen? Wer geht alles hin: Sylvie, Dreusch?, Leon?... Um 
10.15 treffen sich alle, dann kann man sich Tickets teilen.

Antrag Förderung Prof. Jacob - Wer hilft Sylvie bei der Vorbereitung? 
Wir machen das nächste Woche, wen Sylvie erklären kann, was das ist. 

6. Öffentlichkeitsarbeit/Käschtle/Tweety

Tweety: 
- Auslandsverstaltung
- QSM
- Demo in Stuggi Buggi
7. Die elf Erinnerongernsen:

- E-Mails sind zu beantworten, weiterzuleiten und als gelesen zu markieren, wenn man sie gelesen 
und nicht ignoriert hat.
- Wenn etwas bestellt wird oder Rechnungen an die FS gehen, sind diese gleich in den 
Kasseordner zu heften oder direkt Sandra zu geben.
- Gebrauchte Kaffeefilter sind zu entfernen und Tassen sind zu spülen. Der Kühlschrank ist 
regelmäßig auf veraltete und vergammelte Sachen zu überprüfen - weil: eklig!
- Kaffeegeld akkumulieren & Bierstriche machen!
- Die KÜCHE ist regelmäßig zu LÜFTEN, um dem Chimmel keine Schance zu lassen!
- Du, PROTOKOLLANT_IN, musst die Tagesordung inklusive Später Wichtig aktualisieren. Bitte 
update den Ordner "Semesterbericht". Und ganz, ganz, Gans wichtig: Du sollst das Protokoll auf 
die Homepage hochladen!
- PROTOKOLL (Donnerstag Morgen) UND TAGESORDNUNG (Mittwoch Mittag) sind IMMER, 
SOFORT UND UNBEDINGT AUSZUHÄNGEN!
- Im Fachschaftszimmer ist wirklich regelmäßig aufzuräumen.
- Auf Doodle-Anfragen ist zu reagieren und aktuelle Doodles sind immer ins Wiki einzutragen.
- Finanzentscheidungen sind immer aufzuschreiben.
- Im studentischen Aufenthaltsraum ist nach der Sitzung das Fenster zu schließen und 
aufzuräumen, das gilt auch für Biergläser etc.

8. Blitzlicht

9. Bierkeller


